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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Arranca educación financiera en el estado” 
Ayer arrancó en Morelos la Segunda. Semana Nacional de Educación Financiera, en la que la Comisión Nacional para la 
Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) ofrecerá a la población información que le 
permita tomar decisiones correctas a la hora de manejar sus finanzas. Durante el acto inaugural, celebrado en el Auditorio 
Emiliano Zapata de la Torre Universitaria, Armando Sanders de Mendoza, delegado de la Condusef en Morelos, informó  
que actualmente el 31 por ciento de los mexicanos realiza cada mes gastos que superan sus ingresos. 
Diario de Morelos, p.5, (Antonieta Sánchez). 
 
“Se gradúan Técnicos en la UAEM” 
Un grupo de 23 jóvenes se graduaron como técnicos en urgencias médicas por la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM). 
Diario de Morelos, p.9, (DDM Redacción). 
 

“Universidad Tecnológica Zapata recibe apoyo federal por 2.5 mdp” 
El Centro de Desarrollo de Software (CDS) de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata está formado por un grupo de 
profesores y egresados de la carrera Tecnologías de la Información y Comunicación y estudiantes en Estadía con 
especialización en desarrollo de software, para atender las necesidades de esta área en las empresas y organizaciones del 
entorno. En este contexto, el CDS de la UTEZ participó en la convocatoria emitida por la Secretaría de Economía a nivel 
federal, para participar en el Programa para el Desarrollo de la Industria de Software (Prosoft), el cual es un programa del 
gobierno federal para detonar la industria de software y servicios de TI, resultando ganador de recursos por un total de dos 
millones 561 mil 133 pesos, mismos que serán invertidos en capacitación (curso de capacidades técnicas, curso de 
capacidades de negocios, certificaciones y material de estudio) e infraestructura (equipamiento tecnológico, laboratorios y 
software) del CDS, y que complementará el proyecto de fortalecimiento del Centro de Desarrollo de Software de la UTEZ, en 
su primera etapa. 
La Jornada Morelos, (Cruz Pérez). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/80281-universidad-tecnologica-zapata-recibe-apoyo-
federal-por-25mdp 
 
“Inquietud por cierre de universidad privada” 
El anuncio del cierre de la Universidad Intercontinental del Sur causó gran inquietud entre la comunidad estudiantil que ayer 
se reunió con directivos del plantel. De acuerdo con información recabada por La Unión de Morelos, el rector de dicha 
universidad, Ricardo Sánchez, informó el viernes pasado que cerraría sus puertas, aunque las causas no fueron 
exactamente precisadas. No obstante, una versión apuntaba a que pese a que está incorporada a la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), no está dada de alta en la Secretaría de Educación Pública, por lo que los egresados no 
pueden obtener su cédula profesional. 
La Unión de Morelos, (Evaristo Torres). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81355&encabezado=Inquietud%20por%20cierre%20de%20u
niversidad%20privada&laseccion=Jojutla 
 

Nacional: 
 
“La UNAM firma convenio académico con la Universidad de Salamanca” 
La española Universidad de Salamanca (Usal) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) suscribieron un 
convenio que permitirá el intercambio estudiantil en licenciaturas y desarrollar estudios e investigaciones conjuntas. En la 
sala central de la Casa Museo Unamuno, y con la presencia de numerosos miembros de ambos equipos rectorales, el rector 
de la UNAM, José Narro Robles, aseguró que en la actualidad los estudiantes son cada vez menos regionales y más 
globales y universales. Ante el rector de la Usal, José Gómez Asencio, y los ex rectores de la Universidad Nacional, 
Guillermo Soberón Acevedo, Octavio Rivero Serrano y José Sarukhán, Narro Robles dijo que tanto esa institución educativa 
como la UNAM son dos instituciones de gran calidad en las áreas profesionales, científicas y humanísticas, las artes y la 
cultura. Hoy el mundo nos lo permite y las condiciones nos obligan, sostuvo. 
La Jornada, (De la Redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=sociedad&article=036n2soc 
 



 3 

Internacional: 

 
“Hallan 32 exoplanetas; 10 son de los llamados supertierras” 
Casi de golpe, científicos encontraron 32 nuevos planetas fuera del sistema solar, con lo que el número de los llamados 
exoplanetas se incrementó a 400, informaron hoy los investigadores del Observatorio Europeo Austral (ESO, por sus siglas 
en inglés) en una conferencia en la ciudad portuguesa de Oporto. Los 32 planetas descubiertos pertenecen a unos 30 
sistemas. Los descubrimientos fueron posibles gracias a un instrumento llamado buscador de planetas de velocidad radial 
de alta precisión (HARPS, por sus siglas en inglés). Según se afirmó, la utilidad de ese equipo como cazador de planetas 
líder se refuerza con estos nuevos descubrimientos. En los pasados cinco años el espectrógrafo, ubicado en 2003 sobre un 
telescopio del ESO en La Silla, en Chile, rastreó más de 75 exoplanetas. Gracias a su precisión, HARPS contribuyó sobre 
todo a que aumentara el número de planetas descubiertos de tamaño relativamente pequeño. En total se conocen hoy día 
28 planetas con una masa de al menos 20 veces la Tierra. Veinticuatro de estas llamadas supertierras o planetas similares a 
Neptuno fueron detectadas por HARPS. Entre los hallazgos presentados hoy se encuentran unas 10 supertierras, según 
ESO. 
La Jornada, (Dpa). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie 
 
“Difunde la NASA foto de su experimento en la Luna para buscar agua” 
La NASA reveló la primera imagen del impacto producido por el choque de uno de sus aparatos, lanzado a gran velocidad 
contra la Luna en busca de agua, el pasado 9 de octubre. La foto, de mala calidad, fue tomada por cámaras de la sonda 
LCROSS (siglas en inglés de Satélite de Observación y Detección de Cráteres Lunares) que seguía el aparato y se estrelló 
cuatro minutos después en el mismo cráter. La imagen, tomada 15 segundos después del impacto, muestra un penacho de 
materiales de unos 6 a 8 kilómetros, precisó la NASA. Hay indicaciones claras de una eyección de vapor y de piedras 
pequeñas, precisó Anthony Colaprete, responsable científico del proyecto LCROSS, en un comunicado publicado en el sitio 
de Internet de la agencia espacial. El equipo de investigadores analiza los datos obtenidos, que parecen de gran calidad, 
agregó. Las otras imágenes transmitidas por LCROSS indican que el cráter resultante del choque del aparato de 2.3 
toneladas es de unos 28 metros de diámetro. 
La Jornada, (Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=ciencias&article=a02n2cie 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Definen el plan de vacunación” 
La Secretaría de Salud estatal confirmó que 110 mil vacunas contra la influenza A (H1N1) llegarán a principios de diciembre 
y se aplicarán a los grupos de alto riesgo como diabéticos y obesos mórbidos. El funcionario comentó que se tiene calculado 
aplicar la vacuna a 800 enfermeras de los Servicios de Salud, sobre todo las que se encuentran en mayor contacto con los 
pacientes con enfermedades respiratorias; así como en las áreas de urgencias, cuidados intensivos, terapia intensiva y en 
las zonas donde se atiende a niños menores de seis meses. “Todas las enfermeras que trabajen con niños recién nacidos, 
hasta los seis meses, también serán vacunadas”, explicó Caballero Solano, en el marco de la Tercera Reunión Regional de 
Enfermería. 
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 

 
“Entregan al IMSS 12 ambulancias” 
Los hospitales de Cuernavaca, Cuautla y Zacatepec del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) recibieron 12 
ambulancias para eficientar el traslado de los derechohabientes. La inversión fue superior a los 5 millones y medio de pesos. 
El delegado en Morelos del IMSS, Jorge Herrera del Rincón, resaltó que con la adquisición del parque vehicular tienen 24 
ambulancias de alta tecnología, lo cual representa un recurso importante para el servicio de pacientes en estado crítico 
degenerativo, ya que están equipadas con los recursos tecnológicos indispensables. 
Diario de Morelos, p.4, (DDM Redacción). 
El Regional del Sur, (Redacción El Regional del Sur). 
http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=19453 
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Nacional: 
 
“Nosocomios de especialidades están saturados a causa de la influenza: Ssa” 
Aunque los hospitales de especialidades como el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias y el de Nutrición están 
saturados por enfermos de influenza A/H1N1, la ocupación en los otros nosocomios que se ubican en la ciudad de México 
es de entre 50 y 52 por ciento, señaló el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos. Luego de su 
participación en la ceremonia en que Xavier Soberón rindió protesta como director del Instituto Nacional de Medicina 
Genómica (Inmegen) –cargo que deja Gerardo Jiménez–, Córdova dijo en entrevista que las bajas temperaturas de los días 
recientes serían propicias para la presencia de esa influenza. 
La Jornada, (Angélica Enciso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=sociedad&article=034n2soc 
 
“Amenazan partículas suspendidas a unas 280 mil personas en el valle de México” 
La alta concentración de partículas suspendidas (PM10) en las grandes ciudades del país eleva la mortalidad. En el valle de 
México un incremento de 10 microgramos por metro cúbico de aire aumenta la mortalidad 1.4 por ciento, lo que significa que 
con una población de unos 20 millones de personas, 280 mil están en riesgo, indicó Leonora Rojas, titular de la Dirección de 
Investigación sobre la Contaminación Urbana y Regional del Instituto Nacional de Ecología (INE). También hay deterioro en 
la calidad del aire en Toluca, probablemente porque ahí se han instalado más industrias; en Monterrey, donde crece la 
existencia de PM10, y en Guadalajara, en la que aumenta la contaminación por ozono, agregó. 
La Jornada, (Angélica Enciso L.). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=sociedad&article=035n1soc 
 
“Bajan 20% muertes y accidentes por alcohol” 
En seis años de operación, el Programa Conduce sin Alcohol ha permitido que las muertes y los accidentes viales derivados 
de la ingesta de bebidas embriagantes registren una disminución de 20 por ciento, afirmó el secretario de Seguridad 
Pública, Manuel Mondragón y Kalb. Durante la celebración del aniversario del programa, el titular de la policía capitalina 
refirió que estas cifras provienen de los reportes de los servicios de emergencia ERUM, Cruz Roja y Servicio Médico 
Forense, que revelan la disminución de decesos que tenían que ver con alcohol y manejo. 
La Jornada, (Claudia Álvarez Laris). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=capital&article=033n1cap 
 
“El ITESM desarrolla vacuna contra la influenza A/H1N1” 
Investigadores del Centro de Biotecnología del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) 
desarrollan una vacuna contra el virus de la influenza A/H1N1, la cual ya probó su eficacia en ratas y hurones. En unas 
semanas el producto se probará en humanos y se estima que en cinco meses se podría comenzar su producción masiva, 
como para satisfacer en uno o dos meses los requerimientos del país a un costo 50 por ciento menor que el ofrecido por 
laboratorios extranjeros. El costo por dosis de antígeno se reduciría de ocho a cuatro dólares por lo menos. El equipo que 
realiza la investigación está integrado por más de 20 personas, encabezadas por Martín Hernández Torre, director de la 
Escuela de Biotecnología y Salud del ITESM; Manuel Zertuche Guerra, director de la División de Biotecnología y Alimentos 
de la misma institución; José Ramos Montemayor, director de la División Ciencias de la Salud, del campus Monterrey, y 
Mario Moisés Álvarez, director del Centro de Biotecnología-Femsa. 
La Jornada, (David Carrizales). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=ciencias&article=a03n1cie 
 
“Deja Rick dos muertos y baja a tormenta tropical” 
Una persona murió en Nácori Chico, Sonora, y otra en Los Cabos, Baja California Sur, a causa de Rick, séptimo huracán de 
la temporada en el océano Pacífico, que anoche se debilitó a la categoría uno en la escala Saffir-Simpson y luego a 
tormenta tropical. En Sonora, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que las intensas lluvias de este lunes en el 
sur y la zona serrana del estado continuarían martes y miércoles. 
La Jornada, (De los corresponsales). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=estados&article=027n1est 
 
“Más de 3 mil huérfanos desde 2008 en Juárez” 
Autoridades locales y estatales reconocieron que desde enero de 2008, cuando se intensificó la disputa entre bandas de 
narcotraficantes por el control de este municipio fronterizo, más de 3 mil menores juarenses han perdido a uno o ambos 
padres. Otilia Hefter, directora del DIF municipal, informó que en este año el organismo a su cargo sólo ha recibido a ocho 
menores en resguardo y ha dado a dos en adopción, luego que sus progenitores fueron víctimas del crimen organizado. 
La Jornada, (Rubén Villalpando). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=estados&article=029n6est 
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Internacional: 

 
“Corre riesgo la cohesión social en Europa, revela la Cruz Roja” 
Un estudio de la Cruz Roja muestra que un número cada vez mayor de personas en Europa está buscando ayuda debido a 
la crisis económica global. La investigación, llevada a cabo por la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y 
de la Media Luna Roja (FICR), reveló que muchas personas de clase media que jamás habían recurrido a este tipo de 
asistencia en el pasado se unen hoy en día a los grupos tradicionalmente más vulnerables. En el informe se advierte que “si 
no se toma ninguna medida, la cohesión social de toda la región puede ponerse en peligro, debido a las crecientes 
tensiones relacionadas con el incremento de la vulnerabilidad y la competencia entre los grupos menos privilegiados por 
puestos de trabajo y servicios”. Según explica Imogen Foulkes, corresponsal de la BBC en Ginebra, el reporte, realizado en 
40 países de Europa, el Cáucaso y Asia central, evidenció algunos resultados inesperados. Por ejemplo, más del 60 por 
ciento de las sociedades de la Cruz Roja en Europa han empezado a incluir ayuda alimentaria en sus programas de 
asistencia, algo que no habían tenido necesidad de hacer en muchos años. En tanto, los trabajadores de esta organización 
humanitaria notaron un incremento en los problemas de salud mental y un mayor abuso de alcohol y otras sustancias. Esto 
está vinculado, aseguran, con el estrés provocado por la crisis financiera mundial. 
La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/80264-corre-riesgo-la-cohesion-social-en-europa-revela-la-cruz-roja- 
 
“Confirman A/H1N1 en cerdo de Minnesota” 
El virus de la gripe A/H1N1 fue confirmado en una muestra tomada a un cerdo que estaba en exhibición en una feria de 
Minnesota, donde cuatro adolescentes se enfermaron, dijo el lunes el Departamento de Agricultura de Estados Unidos 
(USDA, por sus siglas en inglés). El USDA dijo que el descubrimiento no sugiere la infección de piaras de cerdos criadas 
para uso comercial. Funcionarios de salud informaron que el virus, originalmente conocido como gripe porcina, no está 
relacionado a productos cárnicos. 
La Jornada, (Reuters). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=sociedad&article=037n2soc 
 
“El alcohol potencializa el dolor de cabeza en quienes sufren migraña” 
Un estudio realizado en Estados Unidos reveló que quienes padecen migraña son además más proclives a tener dolores de 
cabeza insoportables luego de beber en exceso. Investigadores del Centro Jefferson generaron reiteradamente dolor de 
cabeza en ratas al inyectarles una mezcla inflamatoria en la membrana externa del cerebro. Un grupo de roedores recibió 
cantidades orales de alcohol equivalentes a una dosis de bebida alcohólica después de que se les indujera la jaqueca. A 
otro grupo de ratas, cuyos cerebros no habían recibido la mezcla inflamatoria, también se le administró una dosis oral similar 
de alcohol. El estudio reveló que los animales que recibieron la mezcla sintieron inicialmente poco dolor, pero entre cuatro y 
seis horas después, su sensibilidad al dolor aumentó. Nuestros resultados sugieren que la deshidratación o las impurezas 
presentes en el alcohol no son causantes del dolor de cabeza por resaca, dijo Michael Oshinsky, profesor asistente de 
neurología de la Universidad Thomas Jefferson. La investigación será presentada en el encuentro anual de la Sociedad de 
Neurociencia, en Chicago. 
La Jornada, (Reuters). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=ciencias&article=a02n3cie 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Ofrecen alternativas financieras y tecnológicas a productores morelenses” 
Con la finalidad de ofrecer diferentes alternativas financieras y tecnológicas a productores morelenses, y generar una mayor 
producción que dé como resultado el aumento del nivel de vida de la población rural, se llevó a cabo en Oaxtepec la Primera 
Expo Crédito FIRA 2009. El secretario de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Bernardo Pastrana Gómez, en nombre del 
gobernador Marco Adame Castillo, refrendó en el acto inaugural el compromiso para apoyar al sector agropecuario como 
una de las líneas estratégicas de la administración estatal. 
La Unión de Morelos, (Rosendo Álvarez). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81371&encabezado=Ofrecen%20alternativas%20financieras
%20y%20tecnol%F3gicas%20a%20productores%20morelenses&laseccion=Cuautla 
 
“Presenta Cuautla déficit de 25 mil viviendas” 
“Esta región tiene un déficit de por lo menos 25 mil viviendas, por lo que para subsanar el problema, se necesita de la 
participación de las autoridades de los tres niveles de gobierno y lograr un crecimiento ordenado de los nuevos 
asentamientos”, reconoció Gloria Noguerón Riquelme, integrante de la Asociación de Inmobiliarios. Asimismo, anunció que 
“miembros de la iniciativa privada estudian la posibilidad de llevar a cabo un programa social para beneficio de las personas 
de escasos recursos económicos”. 
La Unión de Morelos, (Job Olivares). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81370&encabezado=Presenta%20Cuautla%20d%E9ficit%20
de%2025%20mil%20viviendas&laseccion=Cuautla 
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Nacional: 
 
“El crecimiento no se obtiene por 'generación espontánea': Ortiz” 
El gobernador del Banco de México (BdeM), Guillermo Ortiz, planteó un acuerdo nacional para impulsar una estrategia 
común de crecimiento del país, porque el crecimiento económico no se obtiene por generación espontánea, sino con el 
respaldo de políticas económicas bien diseñadas e “implementadas con paciencia, perseverancia y pragmatismo”, además 
de una visión clara de hacia dónde va el país. El funcionario habló así en la inauguración de la conferencia internacional 
Retos y estrategias para promover el crecimiento económico, organizada por el banco central. Allí puntualizó que desde 
hace casi tres décadas el crecimiento económico promedio de México de 3 por ciento ha sido insuficiente para elevar 
consistentemente los niveles de vida de la población, mientras se observa que otros países avanzan a tasas más elevadas. 
La Jornada, Víctor Cardoso e Israel Rodríguez, 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=economia&article=022n1eco 
 
“México tiene una cultura política y económica de 'capitalismo de amigos” 
El premio Nobel en Ciencias Económicas 2000, James J. Heckman, aseguró que la economía mexicana es lenta, altamente 
regulada, tiene elevada dependencia del petróleo y el impacto negativo de los monopolios la hacen perder competitividad, 
además de que mantiene un sorprendente nivel de desigualdad. “México tiene una cultura política y económica de 
capitalismo de amigos, la cual ha protegido la creación de monopolios en el país”, destacó. La cultura política y económica, 
dijo, se ha ajustado a grupos de interés o lo que se ha llamado el capitalismo de amigos: grupos de interés social, de interés 
especial que reciben favores y que llevan a la formación de monopolios. La desigualdad en las regiones, en educación y 
salud es indicadora de este fenómeno. “Los monopolios que evitan que los innovadores entren a la industria retrasan el 
crecimiento y elevan los costos”. Ante banqueros, gobernadores de bancos centrales y representantes de organismos 
internacionales, el también catedrático de la Universidad de Chicago indicó que pese a que las estadísticas de la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) refieren que México gasta alrededor de 6 por ciento 
del PIB en educación, el desempeño escolar no va tan bien, lo cual se agrava por los altos costos administrativos. Las 
inscripciones son bajas, incluso en escuelas secundarias, y el gasto se canaliza de manera ineficiente.  
La Jornada, srael Rodríguez y Víctor Cardoso, 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=economia&article=022n2eco 
 
“Difícil, 'saber si los pobres lo son porque no ahorran', o viceversa” 
En México se debe acabar con el mito de que los pobres no pagan sus cuentas, ni pueden ahorrar ni acceder a servicios 
financieros, señaló Luis Pazos, presidente de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de 
Servicios Financieros (Condusef), al señalar que en ese organismo “no sabemos si los pobres no ahorran porque son 
pobres, o son pobres porque no ahorran”. En la inauguración de la segunda Semana Nacional de Educación Financiera, 
Pazos dijo que la Condusef no se creó para atender a pobres, pero tampoco a ricos, pues “Carlos Slim no ha venido a 
presentar ninguna queja y tampoco ha hablado para que lo orientemos en qué invertir su dinero”. Es una institución, dijo, 
dirigida a la clase media, que tiene que ver con los 325 millones de contratos con instrumentos financieros que existen en el 
país, y cuyos titulares requieren ser educados en su manejo. 
La Jornada, Miriam Posada, 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=economia&article=025n1eco 
 
“Asegurados, $40 billones en 2008: AMIS” 
La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) aseguró 40 billones de pesos durante 2008, de los cuales sólo 
pagó en pólizas 120 mil millones, dijo el presidente del organismo, Juan Ignacio Gil Antón. El empresario destacó que es 
necesario llegar a la población de menores ingresos con productos que les permitan proteger su patrimonio y su salud. A 
través de 70 millones de contratos nuestros asegurados están protegidos por una suma de más de 40 billones de pesos si 
acumulamos todas las montos asegurados, lo que equivale a 3.6 veces el PIB del país. Precisó que durante 2008 el sector 
atendió más de 4.3 millones de siniestros, 11 mil 780 diarios, y se pagaron 120 mil millones de pesos por indemnizaciones a 
personas que perdieron algún familiar, tuvieron algún problema de salud o sufrieron daños a su patrimonio. Señaló que en 
México el nivel de cobertura es de apenas 1.7 por ciento del PIB; sólo 3 por ciento de las casas habitación están protegidas 
con seguro. 
La Jornada, Miriam Posada, Juan Carlos Miranda, 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=economia&article=023n1eco 
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“Podrían forzar a Citigroup a vender Banamex, dicen” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) podría forzar al banco estadunidense Citigroup a vender su rentable y 
muy apreciada filial mexicana Banamex, publica hoy Financial Times. El caso es de vital importancia, pues Banamex es una 
de las joyas de la corona más brillantes del grupo financiero y hoy representa aproximadamente 15 por ciento de las 
ganancias globales. Según algunas estimaciones, se cree que el valor es de al menos 20 mil millones de dólares, destaca 
Financial Times. Aunque el caso podría alcanzar a otros bancos que tienen ahora a gobiernos extranjeros como accionistas 
a raíz de la crisis financiera mundial, como AIG, Bank of America, Bank of New York Mellon y Royal Bank of Scotland, el 
nacionalismo en torno de Banamex ha dado mayor importancia al caso de este banco. Banamex ha atraído especial 
atención, en parte porque es el segundo banco más grande del país en tamaño y también porque después de pasar una 
parte de su historia reciente en manos del Estado mexicano, sigue siendo un poderoso símbolo del nacionalismo mexicano, 
destaca el rotativo. Guillermo Ortiz, gobernador del Banco de México, vertió combustible al debate sobre Banamex al 
proponer que todas las filiales de bancos extranjeros hagan pública su información al ingresar sus acciones a la Bolsa 
Mexicana de Valores. Sería muy deseable que todas las filiales de bancos extranjeros hagan pública su información en 
México, dijo Ortiz en entrevista con Financial Times. La semana pasada dio un paso importante la controversia 
constitucional contra el gobierno federal por el caso Banamex-Citigroup, cuando el Senado emitió un punto de acuerdo con 
el objetivo de que la SCJN defina la situación jurídica de las instituciones financieras que presuntamente reciben dinero de 
gobiernos extranjeros. 
La Jornada, Semanario On Line, 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=economia&article=025n3eco 
 
“Trabajadores azucareros logran un aumento salarial de 4.5%” 
Alrededor de 35 mil 500 trabajadores activos de la industria azucarera y alcoholera del país recibirán un aumento salarial de 
4.5 por ciento retroactivo al 16 de octubre y con impacto en la misma proporción en prestaciones, como servicios sociales, 
seguro de vida, servicios médicos sociales y cuotas sindicales. La revisión del contrato ley de la agroindustria beneficia a 57 
ingenios azucareros ubicados en 15 entidades federativas y se aplicará a 35 mil 500 trabajadores activos en el país, informó 
la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. 
La Jornada, (De la Redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=sociedad&article=037n1soc 
 
“Aguascalientes: 3,500 despedidos usan Afore” 
Al menos 3 mil 500 trabajadores han solicitado recursos de sus administradoras de fondos para el retiro (Afore) a causa de 
la crisis económica, aseguró el líder de la Confederación de Trabajadores de México en la entidad, Alfredo González. Esos 
trabajadores se quedaron sin trabajo en el primer trimestre y pidieron un adelanto de sus ahorros en lo que encuentran otro 
empleo. De lo contrario se quedaban sin nada, dijo. 
La Jornada, (Claudio Bañuelos). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=estados&article=028n4est 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Comparece Villarreal ante el Congreso local” 
El secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villarreal, compareció ayer ante diputados de la Comisión de Hacienda, 
Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local. La diputada del Partido del Trabajo, Tania Rodríguez, señaló al secretario 
de Finanzas que los datos contenidos en el tercer Informe de Gobierno son “excesivamente precarios”. El señalamiento 
hecho por la legisladora fue respaldado por sus compañeros del PRI, Fernando Martínez; del PRD, Rabindranath Salazar, y 
de Nueva Alianza, Othón Sánchez, quienes consideraron que también la información del Presupuesto de Egresos 2010 es 
escueta. 
Diario de Morelos, p.7, (Adriana Monje). 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80285-comparece-el-secretario-de-planeacion-y-finanzas- 
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“No habrá rendición de cuentas de Adame ni glosa de los secretarios de despacho” 
Los conflictos al interior de la bancada del PRI y los excesos que cometiera Guillermo del Valle Reyes como secretario 
general del Congreso, echaron abajo cualquier posibilidad de llevar al gobernador Marco Adame Castillo al pleno del Poder 
Legislativo a que rinda su tercer informe de labores, así como la realización de la glosa del documento. A casi un mes de 
que el jefe del Poder Ejecutivo remitiera al Congreso su tercer informe de labores, se vino abajo la posibilidad de citar a 
comparecer a los titulares de las secretarías de despacho, ya que en la Junta Política y de Gobierno no se alcanzó el 
consenso para someter a votación el punto de acuerdo que en este sentido propusieron los miembros de la Comisión de 
Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública. Los legisladores deberán enfocar su atención en la aprobación de la agenda 
legislativa 2009-2012, en tanto se vence el plazo la próxima semana, y en el análisis, discusión y votación de las iniciativas 
de ley de ingresos y presupuesto de egresos del gobierno del estado para 2010, mejor conocido como paquete económico. 
El presidente de la Mesa Directiva, Othón Sánchez Vela, prácticamente culpó a los diputados priístas de ser los 
responsables de que no se lograran los acuerdos para citar a comparecer a los secretarios de despacho y conocer con más 
precisión el contenido del tercer informe de gobierno. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80260-no-habra-rendicion-de-cuentas-de-adame-ni-glosa-de-los-
secretarios-de-despacho 
 
“Exigen aprobar ley de protección a los derechos de los adultos mayores” 
Cientos de ancianos marcharon ayer por las principales calles de la ciudad para exigir al Congreso de Morelos sea 
aprobada la iniciativa de ley de protección a los derechos de los adultos mayores morelenses, que dejaran pendiente las dos 
anteriores legislaturas. Frente al Congreso local, Manuela Sánchez López, presidenta del Comité de Gestoría Social AC, y 
regidora electa, demandó a los diputados locales asuman su responsabilidad social, garantizando seguridad social a más de 
150 mil adultos mayores de Morelos para que tengan una vida digna. Los reclamos de los ancianos y el discurso de su 
dirigente, obligaron a los miembros de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, que encabeza 
Rabindranath Salazar Solorio, a suspender momentáneamente la comparecencia del secretario de Planeación y Finanzas, 
Alejandro Villarreal Gasca, a fin de atender a los manifestantes. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80261-exigen-aprobar-ley-de-proteccion-a-los-derechos-de-los-
adultos-mayores 
La Jornada, (Rubicela Morelos Cruz y Hugo Martoccia). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=estados&article=027n2est 
 
“Presenta Conagua campaña de cultura del agua” 
El Organismo de Cuenca Balsas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) presentó ayer la campaña de cultura del agua 
Nuevos hábitos, la cual pretende generar nuevas conductas en cuanto al cuidado del agua buscando la participación de la 
iniciativa privada, los tres órdenes de gobierno, sindicatos, cámaras empresariales, medios de comunicación, la academia, 
asociaciones y la sociedad. Juan Carlos Valencia Vargas, director general del Organismo de Cuenca Balsas de la Conagua, 
propuso una alianza a favor del cuidado del agua, con la participación para lograr que se garantice el agua en calidad y 
cantidad suficiente que Morelos requiere para su desarrollo. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81342&encabezado=Presenta%20Conagua%20campa%F1a
%20de%20cultura%20del%20agua%20&laseccion=Pol%EDtica 
 
“Pedroza Godoy, dirigente juvenil del PAN” 
Por mayoría de votos en asamblea, ayer fue electo Carlos Eduardo Pedroza Godoy como secretario estatal de Acción 
Juvenil del Partido Acción Nacional (PAN). Pedroza Godoy fue registrado como candidato único y en asamblea fue electo en 
presencia del dirigente estatal de Acción Nacional, Germán Castañón Galaviz, y el secretario general de ese instituto 
político, Liborio Román Cruz Mejía. 
La Unión de Morelos, (María Esther Martínez). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81344&encabezado=Pedroza%20Godoy,%20dirigente%20ju
venil%20del%20PAN&laseccion=Pol%EDtica 
 
“Con pasos para atrás conmemoran 56 aniversario del voto femenino” 
Aunque ha habido avances en materia de reformas legales, la participación de las mujeres en la política, específicamente en 
cargos de representación popular, es menor; en algunos casos ha habido retrocesos como en las alcaldías, pues en el 
periodo que está por comenzar no habrá una sola alcaldesa. Lo anterior quedó de manifiesto durante la conmemoración del 
56 aniversario del voto femenino. En este marco, la directora del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), 
Erika Cortés Martínez, expresó que desde este organismo se rechazan las “argucias legales” de los partidos políticos para 
mantener rezagadas a las mujeres en los puestos de representación popular, ya sea obligándolas a renunciar a sus cargos 
para que su lugar lo ocupe un varón, o asignándoles candidaturas en los distritos donde se sabe que el partido en cuestión 
no obtendrá el triunfo. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81345&encabezado=Con%20pasos%20para%20atr%E1s%20
conmemoran%2056%20aniversario%20del%20voto%20femenino&laseccion=Sociedad 
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“Descartan escenario de huelga en Morelos” 
La autoridad educativa descartó la posibilidad de que haya huelga en el Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos 
(Cobaem) como ocurrió en el mismo subsistema en el Distrito Federal. Afirmó que ya se ha dialogado con los trabajadores 
del estado y la revisión contractual local ocurrirá posteriormente, además de que la renivelación salarial va en marcha. Este 
lunes los sindicalizados del Colegio de Bachilleres del Distrito Federal y zona metropolitana del estado de México estallaron 
el movimiento laboral, al colocar banderas rojinegras en 20 planteles en demanda de aumento salarial del 20 por ciento. 
Entre sus demandas está el cumplimiento de renivelación salarial, proceso que se ha realizado en todo el país y 
naturalmente también está en curso en Morelos. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81349&encabezado=Descartan%20escenario%20de%20huel
ga%20en%20Morelos%20&laseccion=Sociedad 
 
“Inaugura MAC Museo de la Ciudad de Cuernavaca” 
El gobernador Marco Adame Castillo inauguró la noche de este lunes el inmueble que albergará al Museo de la Ciudad, 
conocido también como Centro de Interpretación de Cuernavaca, que albergara hasta hace unos meses el antiguo Palacio 
Municipal, para lo que se ejerció una inversión superior a los 26 millones de pesos. Acompañado por autoridades 
municipales, federales y representantes de la sociedad civil, el mandatario estatal se pronunció a favor de la preservación de 
la identidad de los morelenses, “Tal y como lo dice nuestra Marcha Morelense, dejar atrás luchas fratricidas que en tiempos 
lejanos el suelo ensangrentaron”, argumentó. Tras tomar protesta a los integrantes del Consejo Consultivo que está a cargo 
de los trabajos de la creación de este Museo de la Ciudad, Marco Adame llamó a la sociedad a sumarse a los trabajos del 
rescate integral del Centro Histórico de Cuernavaca, que a partir de la próxima semana continuarán con la remodelación de 
calles y  del Centro Regional de Innovación y Desarrollo Artesanal (CRIDA). 
El Regional del Sur, (Redacción El Regional del Sur). 
http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=19452 
 

Nacional: 
 
“Posible, dar más recursos a educación superior” 
Es indispensable poner en marcha lo más pronto posible una política de Estado en materia de educación y de desarrollo en 
ciencia y tecnología, señaló el coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, 
Alejandro Encinas. "No es posible que los rectores de la universidades públicas anden regateando recursos año con año", 
lamentó. Un grupo de diputados del PRD se reunió con directivos de la Asociación Nacional de Universidades e 
Instituciones de Educación Superior (ANUIES) para intercambiar puntos de vista sobre los recursos que se destinarán a ese 
nivel educativo el año próximo, que el proyecto de Presupuesto de Egresos 2010 enviado por la Secretaría de Hacienda 
contempla serios recortes y la desaparición de recursos para varios rubros, como es el caso de la ampliación de la 
matrícula. 
La Jornada, (José Antonio Román). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=politica&article=010n2pol 
 
“Hacienda, detrás de los proyectos” 
La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados comenzó esta madrugada el análisis de ocho proyectos de dictamen 
con el paquete fiscal que determinará el monto de los ingresos del gobierno federal para 2010. Alberto Becerra Pocoroba 
(PAN), presidente de la comisión, abrió la sesión a las 22 horas de ayer; sin embargo, presentó un orden del día no 
consultado previamente con la mesa directiva y tampoco había entregado los proyectos a todos los integrantes de ese 
órgano legislativo. 
La Jornada, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=politica&article=009n2pol 
 
“Vamos a perder en 2012 por haber avalado los aumentos a impuestos, alertan priístas” 
La bancada del PRI en la Cámara de Diputados se dividió al aprobar, en una ríspida reunión, una escalada de aumentos a 
impuestos negociados con la Secretaría de Hacienda: de 15 a 16 por ciento en el IVA –de 11 en la frontera–, gravar con 3 
por ciento todas las telecomunicaciones, excepto la telefonía móvil; subir 85 por ciento el impuesto especial a tabacos y 26 
por ciento a cervezas, así como imponer una cuota de 3 pesos a cada botella de bebidas alcohólicas. Además, y contra sus 
compromisos de campaña de no aumentar impuestos, la dirigencia nacional del PRI, encabezada por Beatriz Paredes y por 
el gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto, obligó a que la mitad de la diputación votara por medidas como incrementar 
de 2 a 3 por ciento el gravamen a los depósitos en efectivo de 15 mil pesos en adelante, y aumentar a 30 por ciento la tasa 
del impuesto sobre la renta (ISR) para personas físicas y morales. 
La Jornada, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=politica&article=009n1pol 
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“Demanda Calderón a panistas respaldar alza del IVA a 16%” 
Declarado "muerto" el impuesto de 2 por ciento, el presidente Felipe Calderón pidió a la bancada de su partido (Acción 
Nacional) en la Cámara de Diputados su respaldo a las negociaciones que realiza la Secretaría de Hacienda con el PRI, 
para elevar a 16 por ciento el impuesto al valor agregado (IVA). De acuerdo con diputados asistentes a la reunión, Calderón 
planteó que las pláticas entre Hacienda y los priístas iban por buen camino y les pidió su apoyo para sacar adelante esta 
opción del paquete presupuestal de 2010, dado que tiene mayores posibilidades de prosperar. Al término de la encerrona en 
Los Pinos, Francisco Ramírez Acuña fue quien hizo oficial el "entierro" del llamado impuesto contra la pobreza. 
La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=politica&article=010n1pol 
 
“El diálogo, una ‘farsa’, dice el SME y se retira” 
El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) anunció ayer el rompimiento del diálogo con la Secretaría de Gobernación, ya 
que consideró que es una "farsa", por lo que sus dirigentes se retiran de esta mesa de negociaciones e iniciarán de 
inmediato la presentación de amparos contra el decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC). Asimismo 
anunciaron la intensificación de su plan de resistencia, lo que incluye proponer a otras organizaciones la realización de un 
paro nacional. En una conferencia de prensa tempranera, el dirigente del SME, Martín Esparza Flores, y el secretario del 
interior, Humberto Montes de Oca, informaron del rompimiento del diálogo y plantearon que es una "burla" que los 
convoquen a negociar y por otro lado el gobierno federal presione a los trabajadores para que se apuren a cobrar su 
liquidación, porque les van a dar "apoyos para que abran changarros y se vuelvan empresarios exitosos". 
La Jornada, (Patricia Muñoz Ríos). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=politica&article=003n1pol 
 
“Preocupa a Gobernación la ruptura ‘unilateral’ del diálogo por el SME” 
Ante la ruptura "unilateral" del diálogo con el gobierno federal, decretada por "algunos miembros de la dirigencia del 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME)", la Secretaría de Gobernación externó su preocupación por el riesgo que esto 
implicará para "la construcción de alternativas productivas y laborales para los trabajadores del extinto organismo". Al fijar 
una postura oficial, Gobernación subrayó que mantendrá su disposición a dialogar para dirimir las diferencias en torno al 
proceso de liquidación de la compañía, por lo que exhortó al sindicato a reconsiderar su postura. Sin embargo, enfatizó en 
que dichas diferencias deberán dirimirse en el marco del decreto por el que se extingue al organismo. 
La Jornada, (Claudia Herrera y Alonso Urrutia). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=politica&article=005n1pol 
 
“Quienes cobran se van de prisa con dos cheques por toda una vida de trabajo” 
Lo primero que le ocurre a un trabajador de Luz y Fuerza cuando ha recibido sus cheques de liquidación es una sensación 
de súbita prisa, de querer dejar atrás aquello y dar la espalda a las instalaciones que todavía muestran el logotipo de una 
empresa que ya no existe y donde dejó buena parte de su vida. Literalmente corren. En los cuatro días que cumplió ayer el 
proceso de pago de los finiquitos ésa ha sido la actitud de decenas de electricistas. Y es apreciable en todas las oficinas 
ubicadas por el gobierno para realizar el trámite. Este lunes las filas de solicitantes fueron mucho mayores que el viernes. El 
proceso sigue lento. Casi siempre esperan más de una hora dentro de la oficina antes de ser atendidos y 30 minutos o más 
en realizar la gestión antes guardarse los dos cheques: el del finiquito y el correspondiente a la compensación ofrecida para 
aquellos que acudan antes del próximo 14 de noviembre. 
La Jornada, (Rosa Elvira Vargas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=politica&article=005n2pol 
 
“Crean frente común para exigir más recursos federales para el DF” 
Las autoridades capitalinas conformaron un frente común con empresarios, industriales y banqueros en defensa de la 
ciudad y sus recursos para revertir la tendencia seguida en los años recientes de escamotearle las participaciones federales, 
que a septiembre se ha traducido en una pérdida de 4 mil 732.7 millones de pesos, a lo cual se suman mil 600 millones, por 
un nuevo cambio en la fórmula base de estimación del PIB en los pasados 18 meses. Dicha situación, reconocieron los 
secretarios de Finanzas y Turismo, Mario Delgado y Alejandro Rojas, respectivamente, pone en riesgo todo, incluido el 
crecimiento de la ciudad, y prolonga los efectos de la recesión por mucho más tiempo, lo que no conviene a nadie, pues la 
experiencia nos demuestra que si la economía de la ciudad no crece, si la asfixiamos, la economía nacional se estanca. 
La Jornada, (Laura Gómez Flores). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=capital&article=030n1cap 
 
“En la ciudad han cerrado 14 por ciento de las empresas por la crisis: Mirón Lince” 
Al comparecer ante diputados locales, el secretario de Trabajo y Fomento al Empleo de esta capital, Benito Mirón Lince, 
afirmó que datos recientes del Sistema de Información Empresarial Mexicana (SIEM) –dependiente de la Secretaría de 
Economía federal– revelan que a escala nacional están dejando de operar 2 mil empresas cada mes, es decir, 25 mil al año, 
y que suman ya más de 75 mil las que han desaparecido en el sexenio de Felipe Calderón, debido a sus erróneas políticas 
impulsadas y a la crisis económica global. En el SIEM, dijo, se registran las empresas formales del país; ahí se tiene hoy el  
dato de 750 mil, pero de 2006 a la fecha se han dado de baja 75 mil 685, las cuales seguramente dejaron de operar, y son 
números que la Secretaría de Economía no quiere hacer públicos. 
La Jornada, (Raúl Llanos y Rocío González). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=capital&article=030n2cap 
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“Estalla la huelga en Bachilleres; no hay dinero para más salarios, afirma la SEP” 
El sindicato que agrupa a académicos y trabajadores del Colegio de Bachilleres (Colbach) inició en los primeros minutos de 
ayer una huelga en los 20 planteles del sistema en la ciudad de México, en demanda de incremento salarial de 20 por ciento 
y por violaciones al contrato colectivo de trabajo. La dirigencia sindical responsabilizó a las autoridades educativas del paro 
de labores y las afectaciones a la comunidad estudiantil, calculada en 100 mil alumnos, debido a que, dijo, la institución ha 
sido omisa a sus demandas. La huelga fue emplazada desde el 1º de octubre; sin embargo, en las cuatro reuniones que 
sostuvieron las partes en la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), la Secretaría de Educación Pública (SEP) no 
presentó ni una sola propuesta de solución ni en el paquete económico ni en el tema de resarcir las violaciones, denunció. 
La Jornada, (Gabriel León Zaragoza y Silvia Chávez González). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=sociedad&article=036n1soc 
 
“Ordenan a fiscales de EU no procesar a quien use mariguana con fin medicinal” 
El fiscal general de Estados Unidos, Eric Holder, ordenó hoy a los procuradores federales no proceder judicialmente contra 
las personas que usan mariguana con fines medicinales en los estados que las leyes lo estipulan. En la búsqueda de esas 
prioridades (encauzamiento judicial por tráfico de esa droga) no se deberán destinar recursos federales a estados o 
individuos cuyas acciones están en claro y no ambiguo cumplimiento de las leyes estatales que avalan el uso médico de la 
mariguana, señaló la oficina de Holder en un memorando. El documento pone como ejemplo a las personas que tienen 
cáncer y otros padecimientos graves, “quienes usan cannabis como parte de un régimen de tratamiento recomendado”. 
Incluye a quienes les proveen cuidado médico, pero subraya que la aplicación de la medida debe ser consistente con las 
normas estatales. 
La Jornada, (Notimex). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=sociedad&article=039n1soc 
 
“Pretende el RFE erogar 40 por ciento de los recursos totales del IFE para 2010” 
Al justificar la solicitud de presupuesto de 2 mil 527 millones de pesos para el ejercicio 2010, el Registro Federal de 
Electores (RFE) plantea que el año próximo atenderá a poco más de 15 millones de ciudadanos, entre los cuales 3.7 
millones habrán de cambiar la credencial con terminación 03, la cual ya no podrán utilizar en las elecciones federales de 
2012. La partida destinada al RFE significa alrededor de 40 por ciento de los 6 mil 200 millones de pesos que el IFE podría 
gastar el año próximo, si la Cámara de Diputados no decide recortar recursos al organismo electoral. Sin embargo, aunque 
el IFE considera necesarios los recursos solicitados, existen indicios que hacen prever un casi seguro recorte, como ha 
sucedido en años anteriores. 
La Jornada, (Alonso Urrutia). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=politica&article=011n1pol 
 
“Anulan juzgados demandas de Gómez Urrutia contra Fox y colaboradores” 
Dos juzgados en materia civil fallaron en favor del ex presidente Vicente Fox y de otros ex funcionarios federales de su 
gobierno, quienes fueron demandados por el líder minero, Napoleón Gómez Urrutia. La primera demanda civil fue 
presentada en 2007 y la segunda un año después. El dirigente minero exigía una reparación por concepto de daño moral de 
55 millones de dólares, pues acusaba de difamación y calumnia al ex presidente Fox; al que fue su último secretario del 
Trabajo, Francisco Javier Salazar Sáenz; a Emilio Gómez Vives, ex subsecretario del Trabajo, así como a Elías Morales, ex 
líder del sindicato minero y contrario a Napoleón, y a Germán Larrea Mota Velasco, presidente de Grupo México. 
La Jornada, (Alfredo Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=politica&article=012n1pol 
 
“Oficial: Chiapas no tendrá elecciones municipales ni legislativas en 2010” 
Es oficial que en Chiapas no habrá elecciones el próximo año para renovar alcaldías y Congreso local, que permanecerán 
hasta 2012, o sea hasta el fin de término constitucional del gobernador Juan Sabines Guerrero. En tanto, organizaciones 
indígenas y campesinas denuncian una creciente militarización de sus comunidades, que tienen en común oponerse a la 
explotación minera que avanza sobre sus tierras. "La Sierra Madre de Chiapas está ocupada por el Ejército federal y 
corporaciones policiacas federales y estatales que, aparatosamente armados y encapuchados, cierran caminos y carreteras, 
con retenes donde bajan a la gente de los vehículos, para interrogarlos severamente”. En un estado gobernado formalmente 
por el Partido de la Revolución Democrática, serán los partidos políticos y sus diputados permanentes quienes determinen 
los gobiernos municipales en toda la entidad, y no los electores. 
La Jornada, (Hermann Bellinghausen). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=politica&article=012n2pol 
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“Nueve candidatos a ombudsman abogan por mayor autonomía para la CNDH” 
Nueve de los 27 aspirantes a presidir la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) coincidieron ayer ante 
senadores en que se necesita "dar a la institución mayor autonomía, independencia, austeridad en el gasto y transparencia 
en las quejas". Las comisiones senatoriales de Derechos Humanos, Justicia y Estudios Legislativos Primera escucharon 
durante cinco horas esas propuestas de los primeros candidatos examinados. Este lunes comparecieron María del Carmen 
Acosta Jiménez, Mario Álvarez Ledezma, Emilio Álvarez Icaza Longoria, José Miguel Arriaga Bulloli, Daniel Balboa 
Verduzco, Jesús Javier Cruz Velázquez, Luis de la Barreda Solórzano, Mauricio Farah Gebara y José Francisco Gallardo 
Rodríguez. 
La Jornada, (Víctor Ballinas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=politica&article=013n1pol 
 
“Demandan a funcionarios de la SHCP” 
El abogado José Ramón Pineda Yáñez denunció ante la Procuraduría General de la República a dos funcionarios de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), por provocar un conflicto de interés, ya que prestan sus servicios a la 
mencionada dependencia y a la Cámara de Diputados. El querellante acusa a José López Tijerina y a Miguel Chávez Díaz 
de incurrir en el delito de uso indebido de funciones públicas, ya que al mismo tiempo que en la SHCP se desempeñan 
como director de área adscrito a la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas y como subdirector de estudios de 
reglas generales en impuestos, respectivamente, fungen también como asesor y secretario técnico de la Comisión de 
Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados, en ese orden. 
La Jornada, (Alfredo Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=politica&article=015n3pol 
 
“De Prevoisin debe volver a la cárcel a más tardar el miércoles” 
Elizabeth Vargas Lira, juez de distrito de procesos penales federales, ordenó al ex director de Aeroméxico, Gerardo de 
Prevoisin, que a más tardar el próximo miércoles se interne de "manera voluntaria" en el Reclusorio Sur, con el objetivo de 
que termine de cumplir una sentencia de cinco años tres meses de prisión. Si el empresario no acata el ordenamiento, la 
juzgadora librará una orden de reaprehensión para que el sentenciado cumpla con la condena que ya es inatacable. El 
pasado 30 de septiembre, tres magistrados federales del octavo tribunal colegiado penal negaron un amparo directo a De 
Prevoisin y ese recurso jurídico era el último que tenía para evitar la cárcel, luego de que se resolvió que el quejoso es 
penalmente responsable del quebranto por 232 millones 400 mil pesos que le causó en 1994 a Aeroméxico. 
La Jornada, (Alfredo Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=politica&article=015n1pol 
 

Internacional: 
 

“Cinco países comienzan ejercicios militares Salitre II en Chile” 
Pese a las expresiones de molestia de Perú, mil 800 militares de Argentina, Brasil, Estados Unidos, Francia y Chile 
comenzaron este lunes los ejercicios militares Salitre II en Antofagasta, mil 361 kilómetros al norte de esta capital. La 
hipótesis de guerra para estas maniobras es que el gobierno de un país ha violado el derecho internacional y representa un 
peligro para la paz, por lo que una coalición internacional, por mandato de la Organización de Naciones Unidas, coordina 
una fuerza militar para obligarlo a respetar las normas transgredidas. 
La Jornada, (Enrique Gutiérrez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=mundo&article=018n1mun 
La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/80265-polemico-operativo-militar-en-chile 
 
“Comprueba la comisión electoral fraude en Afganistán; posible, una segunda vuelta” 
La Comisión Electoral de Quejas (ECC, por sus siglas en inglés) de Afganistán, respaldada por la Organización de Naciones 
Unidas (ONU), ordenó este lunes la invalidación de votos en 210 distritos electorales en los que encontró pruebas claras y 
convincentes de fraude en las elecciones presidenciales del pasado 20 de agosto. Por lo pronto, la Casa Blanca aplazó la 
decisión de enviar más tropas a Afganistán, al considerar que es necesario un gobierno creíble en la nación invadida. En 
declaraciones a CNN, el jefe de gabinete, Rahm Emanuel, dijo que sería irresponsable desplegar más soldados en esa 
nación, si no tiene un Ejecutivo confiable. El comandante del ejército invasor, Stanley McChystal, pidió 40 mil soldados más. 
El presidente Barack Obama ha sostenido varias reuniones con su gabinete de seguridad nacional para evaluar la 
posibilidad de enviar más tropas. 
La Jornada, (Afp, Notimex, Dpa y Pl). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=mundo&article=021n1mun 
 
“GB, EU y Pakistán, involucrados en el atentado, acusa el jefe de la Guardia Revolucionaria iraní” 
El jefe de la Guardia Revolucionaria iraní dijo este lunes que Jundulah, el grupo sunita que se responsabilizó del ataque 
perpetrado ayer contra esa institución, con saldo de más de 40 muertos, tenía lazos con la inteligencia estadounidense, 
británica y paquistaní. Detrás de esta situación está el aparato de inteligencia británico y estadounidense, y habrá medidas 
en represalia para castigarlos, advirtió el jefe de la Guardia Revolucionaria, Mohamad Ali Jafari, indicó la agencia de noticias 
ISNA. 
La Jornada, (Afp, Dpa, Reuters y The Independent). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/20/index.php?section=mundo&article=021n2mun 


